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继葛兰素史克、阿斯利康、赛诺菲之
后，诺华近日也被爆出涉嫌在华行贿丑
闻（相关新闻见今日本报 AA05 版）。这
期间，中新药业等国内多个本土药企因
会议费高企而成为被怀疑的对象。不
过，令外界普遍疑惑的是，在外企频频被
查的同时，却迟迟不见本土药企遭遇有
关部门造访的消息。此外，跨国药企医
药代表被羁押的消息频出的情况下，与
涉事跨国药企相关的受贿方被抓的消息
依旧是凤毛麟角。

在笔者看来，由跨国药企带入中国
的“学术营销”出了问题后，医药反腐从
外企开刀不失为一个好的切入口，但必
须继续扩大战场：一方面，本土药企是否

存在问题，必须有所查，否则，有失市场
公平，也会给人歧视外资、市场壁垒的感
觉；另一方面，只抓医药公司一方，不查
受贿方，深度和力度都远远不够，解决不
了整个行业的根子问题。

首先，目前国内的本土药企，尤其那
些以处方药为主的企业，早已学会了跨
国药企的“学术营销”。这一国际同行的
药品推广规则被引入中国后，从一开始
其实就变了味。

以中新药业为例，这家近年来转型学
术营销的老牌国企2012年的推展订销会
议 费 竟 高 达 4.7 亿 元 ，比 2011 年 劲 增
49%。恒瑞医药是以学术营销著称的处
方药公司，其2012年实现54.35亿元营收

的同时，也创出了23.39亿元的销售费用
新高。

为何推广会费和销售费用会如此
之高？哪些是合理的部分，哪些又是不
合理的部分？笔者认为主管部门面对
媒体质疑，应该介入调查，以平息外界
质疑。同时，这一一视同仁的做法，也
将是对“药企贿赂调查针对外企说法毫
无依据”这一商务部说法的有力佐证。

其次，在外界为相关部门将涉事跨
国药企医药代表羁押叫好的同时，与涉
事药企相关的受贿方被查的情况却始终
未有进展。这一只抓涉嫌行贿方，而让
真正的受贿方逍遥法外的做法，最终能
有多少成效，也令人生疑。

当然，笔者也注意到相关部门已经
要求中国医师协会启动执业医师“黑
名单”制度建设，以期从医生执照的角
度，加大医生医德败坏的代价，进而起
到震慑作用。不过，在笔者看来，在深
究医德医风的同时，更深层次的原因
尚待理清，想真正从根本上解决药企
行贿医生以换取处方的行业明规则，
有必要反思目前“以药补医”体制，以
及在这一体制下生存的医生群体普遍
抱怨活得不够有尊严的原因所在。唯
有如此，再配以针对受贿方的反腐制
度，方能从根本上提高医生抵御“糖衣
炮弹”的“免疫力”。
南都经济评论员 马建忠

近日，深交所中小板公司管理部原监
管员李洪弢涉嫌内幕交易事件仍在发酵。

此事最终会有怎样的结论，不得而
知。但是，有一点可以肯定，就是证券市
场的内幕交易，永远不会绝迹。纵使美
国股市有200多年的历史，拥有严厉的
法律体系，但是，美国证券市场内幕交易
还时有发生。A股就更不用说了，众多大
牛股中，事后你会发现，早已潜伏了“股
神”，虽然他们可能是从来不炒股的门外
汉——大学教授、银行行长的老婆、女主持
人。相比之下，天天盯着K线图炒股的散

户就太苦逼了，辛苦一年不亏就算不错。
何谓内幕交易？就是指证券交易

内幕信息的知情人和非法获取内幕信
息的人利用内幕信息从事证券交易活
动。内幕人员是指由于持有发行人的
证券，或者在发行人、与发行人有密切
联系的公司中担任董事、监事、高级管
理人员，或者由于其会员地位、管理地
位、监管地位和职业地位，或者作为发
行人雇员、专业顾问履行职务，能够接
触或者获得内幕信息的人员。

看看内幕人员的定义，你就会明白，

涉及面太大，链条太长，出问题的环节太
多了，所以说，想完全杜绝内幕交易几乎
是不可能的。对此，证监会主席肖钢也感
到无能为力，他在《求是》发表署名文章，
摆出了这样一组数字——“近年来证监
会每年立案调查110件左右，能够顺利做
出行政处罚的平均不超过60件”。

随着市场的盘子越做越大，内幕交
易等不良风气令“三公原则”无法实现，
正成为改革最大的阻力。因此，治理内
幕交易是一个长期的系统工程。
郑州晚报记者 徐刚领

■经济表情

283城市样本统计：
房价与官位升迁正相关

据媒体报道，日前，清华大学
和新加坡国立大学研究团队在对
房价的调研中有一个意外发现，
在 283 个城市的样本统计中，市
长、市委书记在任期内的 GDP 增
长率比前任领导每增长一个标准
差，市委书记升迁的可能性会提
高4.76%，市长升迁的可能性提高
10%。GDP 靠什么增长？投资交
通设施、发展房地产的效果很明
显。相反，如果把投资用于水、空
气治理、环保等方面，平均每多投
资一个标准差，市委书记升迁概
率下降 8.5%，市长升迁概率可能
性下降6.3%。 张建辉 南都供稿

■推荐

黑莓待价而沽 谁会是买家？
继研发新手机和新操作系统的各种

努力均在市场上遭遇溃败后，黑莓现在
决定要探索其他战略选择，其周一正式
宣布将公司对外出售。

如果董事会愿意将公司拆分，黑莓
内部还是有一些可能具有吸引力的资产
的。分析人士普遍认为，该公司的专利
组合价值约 20 亿美元，它的安全软件网
络一直被认为是行业的黄金标准，同时
该公司还拥有约30亿美元的现金。

其中一个可能的公司是微软。因为
微软希望在智能手机竞争中成为更有力
的竞争者，但微软目前与另一家曾经的
手机行业领军者诺基亚存在合作关系，
这会让黑莓与微软联姻的交易复杂化。

亚洲手机生产商也可能看到黑莓的
价值。三星近来加快了收购步伐，以增
强其在智能手机方面的软件能力，其可
以从黑莓的企业客户经验以及安全移动
操作系统当中受益。宏达国际和联想集
团等亚洲设备生产商也可能受益于黑莓
的企业和政府用户群体，但将会在加拿
大政府那里遭遇重大阻碍。
据《华尔街日报》文章整理分析

■微评

@洪平凡_Pingfan_Hong（联合国经
济与社会事务部全球经济监测中心
主任）：

中国的政府债务，包括地方政府
债务，总量上不是问题，低于世界大多
数国家。问题是要加强债务质量管
理，特别是地方政府债务的透明度和
正规化。

医药反腐尚需扩大战场

马拉湾“冰爽之夏”第五季活动最后3天

已参加过的市民 请在9月10日前消费

内幕消息，永远难以绝迹

马拉湾“冰爽之夏”第五季活动已经
持续 1 个多月的时间，截至目前，我们所
剩票数已经很少，活动进入售票倒计时，
还有最后3天的时间，想要参加的市民千
万要抓紧最后的机会。

在此提醒广大市民，我们网上订票活
动已经结束，想要参加活动的市民只能到
现场进行购票。为此，想要玩水降温的朋
友们可要马上行动起来，速速来现场参加
马拉湾“冰爽之夏”第五季的活动。

同时，如果您之前已经参与我们的活
动，请一定要在9月10日之前前往马拉湾
游玩。9月10日之后天气会逐渐变凉，马拉
湾将闭馆，所售门票也会随之作废，请市民
朋友把握好自己的时间，合理安排游玩。

只剩最后3天时间，只需260元，您即
可获得价值138元的黄河谷·马拉湾海浪
浴场门票 2 张，价值 198 元全年《郑州晚
报》1 份，价值 50 元的孤柏渡儿童票 1 张，
价值 10 元的科技馆门票 2 张，价值 88 元
畅歌 KTV 邀请函一张。价值 632 元的超
值礼包只需260元，快来参与吧。

■乘车线路
马拉湾地址：江山路北段至黄河大堤东行
600米丰乐农庄对面
乘车线路：紫荆山乘坐 303 路、文化路北
环乘坐18路公交车，可直达
孤柏渡地址：荥阳连霍高速上街虎牢关站
下至石化路向北5公里

乘车线路：紫荆山、郑州六棉、丰乐园大酒
店乘坐孤柏渡直通快巴持赠票或购票可
免费往返
■参与方式
咨询热线：96678
现场售票：陇海西路与文化宫路交叉口晚
报大厦305室
售票时间：周一至周五上午8时30分至11
时30分，周日下午2时30分至5时30分
特别提醒：购票时请提前备好《郑州晚报》
的具体投递地址，限郑州市四环以内，起
订时间为2014年1月1日
郑州晚报记者 李丽君 赵柳影
实习生 刘莉莉/文
郑州晚报记者 马健/图

■“领”悟市道

■头条评论


